

TERCER INFORME LEGISLATIVO 2020-2021



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXIV LEGISLATURA

morena
La esperanza de México



Marisol Mercado
Diputada Federal
morena LXIV
Legislatura



Marisol Mercado



edith.mercado@diputados.gob.mx



Tel. 50360000 Ext: 61476

Av. Congreso de la Unión, Edificio B, 3er. Piso

ÍNDICE

- 1** INTRODUCCIÓN
- 2** RESULTADOS LEGISLATIVOS
- 6** COMISIÓN DEL DEPORTE
- 8** COMISIÓN DE SALUD
- 9** GESTIÓN CIUDADANA
- 12** AGRADECIMIENTOS



TERCER INFORME LEGISLATIVO DIP. EDITH MARISOL MERCADO TORRES

Tengo la firme convicción de que en esta legislatura trabajamos en la construcción de las leyes que México necesitaba para un desarrollo más equitativo. Puedo decir que esta legislatura será recordada como una de las más productivas de la historia.

En cumplimiento con lo dispuesto al artículo 8, numeral 1, fracción XVI del Reglamento de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, me permito presentar mi Tercer Informe Legislativo 2020-2021.



Durante esta encomienda, tuvimos largas jornadas de trabajo aprobando leyes para la construcción de un México más justo. Para mí fueron años de constante aprendizaje en los que recorrí el Estado de México de extremo a extremo, escuchando y conociendo a su gente, sus tradiciones, su cultura, sus necesidades, sus preocupaciones, llevando su voz al congreso.

Me siento muy orgullosa de pertenecer al grupo parlamentario de MORENA, porque entre todos hicimos un gran equipo de trabajo, además que sumamos voluntades para cumplirle al pueblo y hacer realidad la cuarta transformación de México.

En este documento les presento un resumen de mi trabajo legislativo, trabajo en comisiones, y gestiones ciudadanas de este tercer año de labores 2020-2021.

Los servidores públicos tenemos la obligación y responsabilidad de rendir cuentas a la ciudadanía, acerca de nuestras actividades legislativas y ciudadanas.

RESULTADOS LEGISLATIVOS

Los Diputados del Grupo Parlamentario de MORENA nos comprometimos a mejorar la vida de los mexicanos.



APROBAMOS UN SISTEMA DE PENSIONES MÁS JUSTO PARA LAS Y LOS TRABAJADORES DE MÉXICO

Esta reforma en materia de pensiones fue un logro construido entre el sector privado, trabajadores y gobierno donde por primera vez se puso en el centro de la discusión al trabajador.

- Aumento al nivel de ahorro de 6.5% a 15% permitiendo alcanzar una tasa similar a la deseable según estándares internacionales.

APROBAMOS PARIDAD EN TODO 50% MUJERES Y 50% HOMBRES

Se reforman diversas disposiciones de 86 ordenamientos en materia de paridad de género, con el objetivo de que los mecanismos selectivos de las instituciones, la conformación de grupos de trabajo y designaciones de gabinete, estén obligados a integrarse con 50 y 50 por ciento de mujeres y hombres.



RECHAZAMOS LA CUENTA PÚBLICA DE PEÑA NIETO DEL AÑO 2018

Los diputados del grupo parlamentario de morena rechazamos la cuenta pública del último año de gobierno de Peña Nieto, donde se detectaron irregularidades por la cantidad de 170 mil millones de pesos y el gasto se excedió en un 6.3% a lo aprobado en el presupuesto.



A PESAR DE LA CRISIS SANITARIA Y ECONÓMICA APROBAMOS UN PRESUPUESTO QUE GARANTIZA EL BIENESTAR DE TODAS Y TODOS

El presupuesto 2021 privilegia la continuidad de los proyecto estratégicos de infraestructura y bienestar que impacta de forma positiva a las familias mexicanas.

REFORMA A LA LEY FEDERAL DEL TRABAJO

Se modificaron diversas disposiciones de interés para los trabajadores, sindicatos y empresas. Algo muy importante de esta reforma es que se prohíbe la subcontratación de personal o mejor conocido como “outsourcing”.

APROBAMOS LA LEY DE REGULACIÓN DE CANNABIS



Su objetivo es normar la producción y comercialización del cannabis y sus derivados

También reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Salud y del Código Penal Federal; y establece las sanciones correspondientes.



APROBAMOS LA LEY DE LA FISCALIA GENERAL DE LA REPUBLICA

Esta reforma dota al Ministerio Público de instrumentos eficaces para la investigación y persecución de delitos.

Delimitamos las facultades de la fiscalía, y dotamos de plena autonomía a la Fiscalía General de la República.

APROBAMOS UN DESCUENTO DEL 50% EN TARIFAS DE AUTOTRANSPORTE A ESTUDIANTES

Reformamos la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal con el objetivo de que el autotransporte federal de pasajero ofrezca un 50% de descuento en sus tarifas a estudiantes de educación media superior y superior durante todo el año.

MITOS Y REALIDADES DE LA NUEVA LEY DE LA FISCALÍA

MITOS	REALIDADES
 <p>La Fiscalía no protegerá ni buscará personas</p>	 <p>Tendrá mecanismos para la persecución e investigación de delitos</p>
 <p>Desaparecerán los derechos adquiridos por víctimas y familiares</p>	 <p>No desaparecerán, hay leyes que establecen la coordinación con las víctimas</p>
 <p>No contemplará a la Guardia Nacional como ayudante de investigación</p>	 <p>La Guardia Nacional es una institución de seguridad pública con la que puede colaborar</p>

morena





NUEVA LEY DE POBLACION

Con esta nueva ley se integran mecanismos digitales para garantizar el reconocimiento de la identidad de cada persona.

Garantiza:

- Interculturalidad
- Derecho a la identidad
- Derecho sexuales y reproductivos
- Registro Universal
- No haya discriminación



APROBAMOS LEY PARA LA PROTECCIÓN INTEGRAL DE PERIODISTAS Y PERSONAS DEFENSORAS DE LOS DERECHOS HUMANOS

- Garantizamos la libertad de expresión y de opinión tanto de periodistas como de defensores de los derechos humanos.
- Reconoce la actividad periodística como de interés público y debe ser protegida por el Estado y municipios.
- Establece penas máximas de 25 años de prisión a quien cometa homicidio a un defensor de los derechos humanos o periodista.



COMISIÓN DEL DEPORTE

Durante estos tres años al servicio de México, me desempeñe como secretaria de la **Comisión de Deporte** en la que junto a mis compañeros llegamos a puntos de acuerdo en los que promovimos actividades y la cultura física, así como la importancia que tienen las diferentes disciplinas para el desarrollo personal, mejorar la calidad de vida, la sana convivencia y cohesión social. El deporte forma parte importante en la vida de todos y que mejor que apoyarlo con mejores leyes.



Durante estos tres años al frente de la secretaria de esta comisión, siempre trate de ser un miembro activo y asistir a todas las sesiones. Realizamos importantes iniciativas y reformas a la Ley General de Cultura Física y Deporte, tales como:

- Crear el Registro Nacional de Infraestructura Deportiva.
- Establecer que las acciones, planes y programas de cultura física y deporte contendrán una perspectiva de inclusión.
- Atribuir a la CONADE, la preservación de la cultura física y el deporte en los planes y programas educativos por medio de la educación física.



COMISIÓN DEL DEPORTE

- Promover la detección oportuna de niñas, niños y jóvenes con talento deportivo a partir de la educación básica y educación media superior
- Incluir principios de igualdad, interdependencia, universalidad y progresividad en el deporte.
- Facultar a la Conade para el otorgamiento de una beca como reconocimiento económico vitalicio a los deportistas que en representación oficial obtengan o hayan obtenido una o más medallas en Juegos Olímpicos o Paralímpicos.
- La Comisión de Deporte con fundamento en el artículo 6 del reglamento selecciono y entregó la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo.



- Incorporar al Instituto Nacional de las Mujeres a la Junta Directiva de la CONADE.
- Establecer la renovación periódica de las Federaciones Deportivas Nacionales que soliciten su registro como Asociaciones Deportivas Nacionales a la Conade

Durante mi encargo como integrante de la comisión del deporte, me preocupe porque el deporte tuviera principios de igualdad y universalidad, que las personas discapacitadas tuvieran derecho al deporte. Además, puntualicé y expresé mi preocupación de que las Federaciones Deportivas Nacionales asociadas a la CONADE tuvieran una renovación periódica y rindieran informes de labores.



COMISIÓN DE SALUD

También soy integrante de la **Comisión de Salud**, durante estos tres años fue muy satisfactorio trabajar por la salud de los mexicanos. Junto con todos mis compañeros propusimos, votamos y sumamos voluntades sobre lo que más beneficiará al pueblo. Considero que fuimos una comisión muy productiva y con grandes logros, tales como:

- Modificamos el artículo 210 de la Ley General de Salud en materia de etiquetado frontal de advertencia de alimentos, porque es tu derecho saber lo que consumes
- Incluir a los hombres y a las personas adultas mayores en situación de calle como sujetos de la asistencia social.

- Garantizar el acceso a un ambiente libre de humo.
- Limitar el consumo de tabaco hasta la educación superior
- Reconocer la medicina tradicional y la naturopatía como tratamientos auxiliares para la salud
- Impulsar y promover la formación de personal de la salud especializado en el proceso de donación, procuración y trasplantes de órganos, tejidos y células.
- Diseñar y ejecutar políticas públicas en materia de salud mental
- Establecer la prestación gratuita de servicios de salud y medicamentos
- Creamos el Instituto de Salud para el Bienestar



GESTIÓN CIUDADANA

Durante estos tres años como servidora pública hemos atendido diferentes necesidades y solicitudes de los ciudadanos en las comunidades de Valle de Bravo y municipios vecino. Mi compromiso es con todos y todas, especialmente con los más vulnerables.

- Apoyo a competencia nacional de ciclismo.
- Apoyo material para la construcción de aula y sanitarios.
- Apoyo a deportistas de alto rendimiento que compiten a nivel internacional.
- Entrega de uniformes a equipos deportivos

- Apoyamos con la entrega de tarjetas de bienestar a niños con discapacidad
- Apoyo con medicamentos
- Entrega de silla de ruedas y bastones para personas discapacitadas





GESTIÓN CIUDADANA

- Consultas gratuitas de medicina general
- Entrega de regalos para el día de la madre
- Apoyamos a fiestas patronales de las comunidades de Valle de Bravo y las peregrinaciones a la Basílica de Guadalupe



- Gestionamos mayor presencia de la Guardia Nacional en zona de alta incidencia delictiva
- Apoyamos a las comunidades de Valle de Bravo con maestros de educación física para promover el deporte
- Consultas de Rehabilitación Física
- Apoyo con material de construcción para pie de casa



GESTIÓN CIUDADANA

- Apoyo de artículos de sanidad para el regreso a clases
- Gestión de Liconsa para comunidades marginadas
- Apoyo de reductores de velocidad en comunidades de Valle de Bravo



- Bacheo en comunidades de Valle de Bravo
- Apoyo a madres solteras de comunidades marginadas



- Credencialización de artesanos de diferentes municipios
- Gestión para la venta de artesanías en instalaciones del gobierno Estado de México
- Entrega de apoyos para la canasta básica en apoyo por la pandemia
- Bacheo en comunidades de Valle de Bravo
- Apoyos a la juventud con Internet y equipos electrónicos



GRACIAS POR LA OPORTUNIDAD DE SERVIR A MÉXICO

Durante estos tres años recorrí la mayoría de los municipios del Estado de México, recogiendo el sentir de la gente, además conocí las carencias que enfrentan nuestras familias mexiquenses. Recorrí escuelas, hospitales, carreteras, viviendas, caminos rurales, comunidades, oficinas gubernamentales, sé que requieren de mucho apoyo y mantenimiento para estar a la altura de lo que la ciudadanía demanda. Sabemos en la 4T que resolver las necesidades de los más vulnerables lleva su tiempo, porque los gobiernos neoliberales dejaron un despeñadero, pero desde que entramos en esta legislatura no hubo un solo día que dejáramos de trabajar, porque sabemos del gran compromiso que tenemos con el pueblo. Sé que nuestro presidente el **Lic. Andrés Manuel López Obrador** es un luchador incansable que no les va fallar, mi gratitud y respeto por lo que realiza todos los días para sacar adelante a México.

Quiero agradecer a todos aquellos que me acompañaron en este gran encargo. De manera particular a mi esposo Jesús Garcen, a mis padres, Obdulia, Alberto, y a toda mi familia. Gracias por su apoyo y comprensión.

A mi equipo de trabajo, que me acompañó en largas jornadas y que construyó conmigo una agenda legislativa más fresca y revolucionaria, que buscará siempre la justicia social. Gracias a aquellos que todos los días llevaron la gestión y atención ciudadana durante estos tres años. A todos, mis agradecimientos por su empeño, sé que dieron su mejor esfuerzo, trabajando siempre por construir un mejor país.

Y, sobre todo, quiero agradecer a todos los ciudadanos que siempre me recibieron con gran cariño, a mi pueblo Valle de Bravo, a mi barrio Santa María Ahuacatlán, gracias por ese gran respaldo siempre.

Esta legislatura me deja muchas satisfacciones y enseñanzas, ser representante del pueblo en la Cámara de Diputados ha sido uno de mis más grandes honores y responsabilidades al servicio de mi país.



TOCANDO CORAZONES Y REVOLUCIONANDO CONCIENCIAS

Marisol Mercado
Diputada Federal
morena 